

An den Vorsitzenden der Stadtverordnetenversammlung  
Herrn Dirk Bletermann

An den Bürgermeister  
Herrn Alexander Laesicke

Antrag der SPD-Fraktion: Anschaffung von Defibrillatoren für ~~alle stadteigenen Sportplätze~~  
~~stark frequentierte Orte, stadteigene Sportplätze und Turnhallen~~ in Oranienburg

**Beschlussvorschlag:**

Die Stadtverordnetenversammlung Oranienburg beschließt, an ~~allen stadteigenen Sportplätzen~~ stark frequentierten Orten, insbesondere stadteigenen Sportplätzen und Turnhallen, Defibrillatoren (AED-Geräte) zu installieren, damit bei lebensbedrohlichen Herz-Kreislauf-Ereignissen lebensrettende Maßnahmen ergriffen werden können.

Der Bürgermeister wird beauftragt, zu prüfen,

1. an welchen **stark frequentierten Orten, stadteigenen Sportplätzen und Turnhallen** in der Stadt Oranienburg bisher keine Defibrillatoren (AED-Geräte) vorhanden sind,
2. welche Kosten für die Anschaffung und Installation von AED-Geräten für **stark frequentierte Orte, stadteigene Sportplätze und Turnhallen** entstehen würden, an denen aktuell keine vorhanden sind,
3. welche zusätzlichen Kosten für regelmäßige Wartung, Schulungen für Vereine/Betreuer sowie eine öffentlichkeitswirksame Kennzeichnung der Standorte anfallen,
4. und der Stadtverordnetenversammlung bis zum Ende des vierten Quartals 2025 die Ergebnisse der Prüfung vorzulegen.

**Begründung:**

Im Sport, insbesondere bei körperlicher Belastung, steigt das Risiko für lebensbedrohliche Herz-Kreislauf-Ereignisse. Leider mussten wir auch im Landkreis Oberhavel einen tragischen Vorfall erleben: Bei einem Fußballspiel kam es zu einem Herzstillstand eines Spielers, der trotz sofortiger Erster Hilfe verstarb. Ein früherer Einsatz eines Defibrillators hätte möglicherweise sein Leben retten können.

Defibrillatoren sind einfach zu bedienen und erhöhen die Überlebenschance bei einem Herzstillstand signifikant. Auch **an stark frequentierten Orten**, allen stadteigenen Sportplätzen **und Turnhallen** in der Stadt Oranienburg sollten über AED-Geräte verfügen. Gerade an stark frequentierten Sportplätzen **und Turnhallen**, wo Kinder, Jugendliche und Erwachsene trainieren, ist eine schnelle Hilfe im Notfall wichtig.